

EDITORIAL

Dr. Ramiro Buitrago
dr.ramirobuitrago@gmail.com

El primer número de la REVISTA LEGALIS ET POLITICA en este año 2023, correspondiente a los meses enero/abril, va dirigido a la divulgación de trabajos desarrollados sobre: El derecho, la investigación jurídica, ciencia abierta, la empresa, compromiso organizacional, regulación del orden social, pensamiento latinoamericano, desarrollo, transformación de políticas, metodología de la investigación jurídica, el derecho como objeto de investigación y la tipología de problemas jurídicos.

Partiendo de lo expresado, en este Vol. 2 No. 1 enero/abril, son puestos a disposición de la comunidad científica, los siguientes contenidos:

Inicia la socialización de este número Jairo Antonio Contreras Capella, quien desarrolla el artículo **“El derecho frente a la investigación jurídica, la tecnología y la ciencia abierta”**.

El propósito del artículo estuvo centrado en presentar el contexto del Derecho frente a la investigación jurídica, la tecnología, la ciencia abierta y los desafíos que enfrenta su ejercicio en un escenario de avance en el proceso de articulación de las ciencias, en un ambiente donde los procesos de comprensión, la aprehensión, el conocimiento de las instituciones jurídicas y la interpretación de los hechos y problemas jurídicos, han de tener en cuenta que el conocimiento se reconfigura constantemente.

Como segundo aporte, encontramos el trabajo intitulado **“La empresa de futuro frente al compromiso organizacional: Acciones fundamentadas en la regulación del orden social”**. Escrito por Cornelio Torres y Cristina Seijo.

Este trabajo tiene como propósito analizar la empresa de futuro frente al compromiso organizacional: Acciones fundamentadas en la regulación del orden social. Al respecto, plantean los autores, que en los años recientes, la cuestión ética se ha agudizado, colocándose en un primer plano, como consecuencia de las transformaciones e innovaciones, en las cuales se encuentra inmerso el individuo. Una de las agrupaciones sociales más importantes son las organizaciones, las cuales no se forman accidentalmente ni espontáneamente, son creadas porque uno o más individuos perciben que la acción

coordinada de un número de personas puede lograr algo que la acción individual no lo permite.

Seguidamente, es posible leer el artículo **“Una mirada al pensamiento latinoamericano sobre el desarrollo”**, escrito por Yhoana Paredes Abreu.

Este trabajo se encuentra enfocado en una mirada al pensamiento latinoamericano sobre el desarrollo. Desde esta perspectiva se realiza una investigación fenomenológica-hermenéutica fundamentada en Heidegger (2002; 2021) y Villalobos (2017), a la categoría objeto de análisis, desde la cual se desprende que la caracterización del pensamiento latinoamericano en torno a las teorías del desarrollo, aunados al compromiso de sus pensadores, han sentado sin lugar a dudas, un precedente valioso para la continua búsqueda de soluciones a los problemas y necesidades concretas de cada país y región hacia el desarrollo, sin prescripciones ni modelos, sino a través de la continua revisión y transformación de sus políticas.

De igual forma, en el Prefacio de este número, el lector podrá hacer una inmersión en el tema: **“Metodología de la investigación jurídica: Un enfoque teórico”**. En donde los autores examinados ofrecen un amplio contenido relacionado con: De acuerdo con Mila Maldonado et al., (2021, p.82), la metodología de la investigación jurídica se erige como aquella aplicada al ámbito jurídico en lo que respecta a tipologías específicas, en virtud de las particularidades del derecho, ciencia que posee especificaciones únicas, lo cual implica aplicar ciertos métodos conforme al fin investigativo perseguido y tener presente la realidad del derecho.

Finalmente, se expone la reseña bibliográfica, sobre el libro “El derecho como objeto de investigación. Enfoques metodológicos y técnicas de recolección de datos”.

En esta obra escrita por Elmer Arce Ortíz, durante el año 2022, el lector interesado en la temática puede encontrar temas relacionados con los siguientes contenidos:

El proceso de investigación, el derecho como objeto de conocimiento, estudio de la norma en el derecho. Tipología de problemas jurídicos, el método científico del jurista, método de la teoría formal, metodología de la dogmática, metodología de la investigación social, la concurrencia de los métodos en derecho, entre otros temas. Constituyéndose en un libro metodológico de la investigación jurídica, con una concepción precisa de lo estudiado en el derecho, con consciencia de la importancia que tiene el método para desarrollar adecuadamente el tema de investigación seleccionado.